

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis Penelitian yang digunakan adalah Penelitian Lapangan. Penelitian lapangan adalah penelitian yang langsung turun ke lapangan untuk pengumpulan data dengan cara mengamati, berinteraksi, dan memahami orang yang di wawancarai pada tempat observasi.

Pendekatan penelitian yang digunakan peneliti dalam penelitian skripsi ini yaitu Pendekatan dekskriftif kualitatif melalui Proses Teori Efektifitas Hukum dan Berlandaskan teori UU RI No 26 tahun 2007 tentang penatan ruang. Pendekatan dekskriftif kualitatif merupakan Metode penelitian data kualitatif yang dijabarkan secara dekskriftif. Ciri utama pendekatan kualitatif ini adalah peneliti langsung terlibat ke lapangan, bertindak sebagai pengamat, membuat kategori pelaku, mengamati fenomena, dan mencatatnya dalam buku observasi.

Menurut Denzin dan Lincoln menyatakan bahwa penelitian kualitatif adalah penelitian yang menggunakan latar alamiah dengan menafsirkan fenomena yang terjadi dan dilakukan dengan jalan melibatkan berbagai metode yang ada.²⁶ Penelitian kualitatif berlandaskan pada filsafat positivisme, karena digunakan untuk meneliti pada kondisi objek yang alamiah. dimana peneliti adalah instrumen kunci pengambilan sample sumber data dilakukan secara *purposive* dan *snowball*, teknik pengumpulan data dengan cara triangulasi (gabungan), analisis data bersifat

²⁶ Dr. Umar Sidiq, Metode Penelitian Kualitatif di bidang Pendidikan, Cv Nata Karya, hal 4

induktif/kualitatif, dan hasil penelitian kualitatif lebih menekankan makna daripada generalisasi.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi Penelitian yang akan peneliti lakukan yakni di Badan Perencanaan Pembangunan Daerah Provinsi Kalimantan Selatan yang letaknya di Banjarbaru dan Kantor Walikota Banjarbaru. Alasan peneliti memilih lokasi ini karena Badan perencanaan pembangunan daerah (BAPPEDA) Provinsi kalses memiliki peran penting dalam pembangunan Provinsi Kalimantan Selatan terutama Kota Banjarbaru dan dikarenakan penelitian ini terfokus di Kota Banjarbaru maka peneliti tertarik meneliti ke Balai Kota Banjarbaru.

C. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian adalah pihak yang memberikan informasi atau bisa disebut informan yang sebagai pemberi informasi dalam suatu penelitian. Pada penelitian ini Subjek Penelitian ini yaitu Kabid/ Staff Bidang Infrastruktur dan tata ruang pada Bappeda Provinsi Kalimantan Selatan.
2. Objek Penelitian adalah suatu hal yang akan dianalisis diriset dan diteliti. Objek penelitian yang digunakan pada penelitian ini yaitu Peran Bappeda dalam Rencana tata Ruang Wilayah Kota Banjarbaru sebagai ibukota Provinsi Kalimantan Selatan.

D. Data dan Sumber data

Data adalah keterangan atau informasi dari suatu hal yang diperoleh dari suatu pengamatan atau pencarian ke sumber tertentu, data mengenai Peran BAPPEDA dalam rencana tata Ruang wilayah kota Banjarbaru sebagai Ibukota kalimantan selatan

1. Data Primer adalah data yang langsung didapat tanpa melalui orang tertentu.²⁷ Dalam penelitian ini data primer nya ialah Respon Informan yaitu Kabid / Staf Bidang infrastruktur dan tata ruang pada Bappeda Provinsi kalimantan Selatan
2. Data Sekunder adalah data yang diperoleh dari pihak lain yang dapat digunakan dan dimanfaatkan peneliti.²⁸ Pada penelitian ini data sekunder yang digunakan yakni Respon Informan yaitu Walikota Banjarbaru H.M Aditya Mufti Arifin S.H, M.H / Staff yang mewakili, dokumen mengenai Rencana tata ruang wilayah kota Banjarbaru, dan dokumen BAPPEDA provinsi Kalimantan Selatan.

Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah :

1. Informan, adalah orang yang memberikan informasi. pada penelitian ini Informan nya ialah Kabid / Staf Bidang Infrastruktur dan tata ruang dan walikota Banjarbaru Bapak H.M Aditya Mufti Arifin S.H, M.H / Staff yang mewakili

²⁷ Prof. Dr. Sugiyono, Metode penelitian kualitatif dan R&D, alfabeta : 2013, cet 19, hal 146

²⁸ Ibid, hal 146

2. Internet, adalah beberapa perolehan data yang didapat seorang jurnalis melalui survei lalu mempublikasikan ke internet.
3. Informasi, adalah sekumpulan data atau fakta yang dikelola menjadi sesuatu yang bermanfaat bagi penerimanya²⁹
4. Undang-undang, adalah peraturan perundang-undang yang dibentuk oleh dewan perwakilan rakyat dengan persetujuan bersama presiden.
5. Dokumen adalah sekumpulan data yang berfungsi sebagai alat bukti atau keterangan.

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan langkah yang paling strategis dalam penelitian, karena tujuan utama dari penelitian adalah mendapatkan data.³⁰ Tanpa mengetahui teknik pengumpulan data, maka peneliti tidak akan mendapatkan data yang memenuhi standar data yang ditetapkan. Pada Penelitian ini peneliti mengumpulkan data dengan cara :

- 1 Observasi adalah metode pengumpulan data esensial dalam penelitian, apalagi penelitian dengan pendekatan kualitatif. agar memberikan data yang akurat dan bermanfaat, observasi sebagai metode ilmiah harus dilakukan oleh peneliti yang sudah melewati latihan-latihan yang

²⁹ pengertian informasi ” <https://m.merdeka.com/pengertian-informasi-berserta-jenis-dan-fungsinya-perlu-diketahui-klm.html?page=2> diakses pada 11 agustur 2022 , pukul 18.01

³⁰ Prof. Dr. Sugiyono, Metode penelitian kualitatif dan R&D, alfabeta : 2013, cet 19, hal 147

memadai, serta telah mengadakan persiapan yang teliti dan lengkap.³¹ Observasi pada penelitian ini yakni ke Bappeda Provinsi Kalimantan Selatan dan Kantor Walikota Banjarbaru.

- 2 Wawancara, adalah interaksi tanya jawab secara langsung dan lisan dengan Informan.³² wawancara merupakan salah satu kegiatan tanya jawab dengan tatap muka antara pewawancara dengan yang diwawancarai tentang masalah yang diteliti, dimana pewawancara bermaksud memperoleh persepsi, sikap dan pola pikir dari yang diwawancarai yang relevan dengan masalah yang diteliti. Karena wawancara itu dirancang oleh pewawancara, maka hasilnya pun dipengaruhi oleh karakteristik pribadi pewawancara.³³ Pada Penelitian ini wawancara dilakukan kepada Kabid/Staf Bidang Infrastruktur dan tata ruang pada Bappeda Provinsi Kalsel dan Bapak Walikota Banjarbaru H.M Aditya Mufti Arifin S.H, M.H / Staff yang mewakili.
- 3 Dokumentasi merupakan catatan peristiwa yang terjadi yang berfungsi sebagai pelengkap data hasil observasi dan wawancara. Dengan bantuan dokumentasi hasil penelitian akan semakin terpercaya. Peneliti melakukan dokumentasi dan mengelompokkan menjadi 2 bagian :

³¹ Amalia Adhandayani, Modul Metode penelitian 2 (Kualitatif), universitas esa unggul ; 2020, hal 2

³² prof.Dr.H.Mudjian Rahardjo, Metode pengumpulan data penelitian kualitatif, UIN Maliki Malang

³³ Dr. Seto Mulyadi, M.Psi, Metode penelitian kualitatif dan mixed method, Rajawali pers : -, cet, hal 234

- a. Foto saat melakukan wawancara di BAPPEDA Provinsi Kalimantan Selatan dan Balai Kota Banjarbaru
- b. *Screenshoot*, Peneliti Bertanya pertanyaan lanjutan melalui whatsapp lalu diabadikan lewat tangkapan layar (*Scrrreenshoot*).

F. Teknik Analisis data

Dalam penelitian kualitatif analisis data merupakan kegiatan setelah data dari seluruh responden atau sumber data lain terkumpul. Kegiatan dalam analisis data adalah mengelompokkan data berdasarkan variabel dan jenis responden, mentabulasi data berdasarkan variabel dari seluruh responden, menyajikan data tiap variabel yang diteliti, melakukan perhitungan untuk menjawab rumusan masalah, dan melakukan perhitungan untuk menguji hipotesis yang telah diajukan. Untuk penelitian yang tidak merumuskan hipotesis, langkah terakhir tidak dilakukan.³⁴

Teknik analisis data dalam penelitian kualitatif menggunakan statistik. Terdapat 2 macam statistik yang digunakan untuk analisis data dalam penelitian yaitu statistik deskriptif dan statistik inferensial. Pada penelitian kali ini peneliti menggunakan statistik deskriptif. Statistik Deskriptif adalah statistik yang digunakan untuk menganalisis data dengan cara mendeskripsikan atau menggambarkan data yang telah terkumpul sebagaimana adanya tanpa bermaksud membuat kesimpulan yang berlaku untuk umum dan generalisasinya. Penelitian deskriptif artinya penelitian ini menggambarkan obyek tertentu dan menjelaskan

³⁴ Prof. Dr. Sugiyono, Metode penelitian Kuantitatif kualitatif dan R&D, (Alfabet : 2013), hal 14

hal-hal yang terkait fakta-fakta atau karakteristik populasi tertentu dalam bidang tertentu secara faktual dan cermat.³⁵

³⁵ *ibid*